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崔天凱：外力亂港「港獨」荒唐
香港文匯報訊（記者 何凡 兩會報道）全國政協委

員、中國駐美大使崔天凱5日在兩會間隙接受本報獨家
採訪時表示，他觀察到有外國勢力和個人在背後參與
了香港的事態，尤其是他們兩面派的做出一些有損於
香港繁榮穩定的事情。「我不認為香港會有很多人支
持『港獨』這樣荒唐的主張。」
對於去年在香港發生的「佔中」非法行動，崔天凱

保持密切關注。「據我在外面的觀察，肯定有外國
勢力和個人在背後參與、介入了香港的事態。這是很
不應該的。香港已經回歸祖國，香港的事情與他們沒
有關係。他們不應該當面說的比較好聽，卻在背後做
出一些有損於香港繁榮穩定的事情。」

難獲大多數港人支持
他表示，不認為香港會有很多人支持「港獨」主

張，「港獨」更不應成為中美關係當中的問題。

崔天凱並認為，當前美國經濟復甦，且在發達國家
中情況較好；中國經濟穩中有進，正加快結構調整。
這為兩國經濟合作開闢了很多新空間。他說，兩國經
濟本身具有很多互補性。美國是世界上最大的發達國
家，其經貿、金融、科技等均很發達；中國雖在這些
年取得很大發展，但總的來說仍是發展中國家，且在
很長時間裡將是最大的發展中國家。「目前在清潔能
源、基礎設施建設領域，可進一步挖掘合作潛力；同
時在促進世界經濟更穩定、強有力增長等方面，中美
兩國亦有合作空間。」
崔天凱表示，作為全球最大的兩個經濟體，又都是

亞太區的重要國家，中美應共同推動亞太自貿區。被
問及如何看待兩國所採取的路徑不同，他回應說，亞
太自貿區符合雙方利益，應一起推動，可以殊途同
歸。此外，「一帶一路」是中國提出的具有戰略意義
的主張，也是在一個開放的環境下推進的主張。「我

們歡迎美國積極參與。」崔天凱說。
就反恐等非傳統安全領域，崔天凱指出，我們一直

堅決反對和打擊一切形式的恐怖主義，特別是有些恐
怖組織、恐怖分子，直接對中國的國家安全造成了嚴
重損害。我們也主張加強反恐方面的國際合作，希望
國際在打擊恐怖主義問題上不要有「雙重標準」。他
又說，「網絡安全本來是應合作的領域。但是現在有
的人沒有採取合作的態度。」

習主席訪美成最大亮點
另外，他表示，區別於2013年以工作性質訪美，中

國國家主席習近平今年9月對美國的訪問，將是他擔任
國家元首以後對美國的首次國事訪問。此訪料將成為
今年中美關係的最大亮點。至於中美第四份聯合聲明
是否有望由此行程中產生，他回應說，訪美的一些具
體安排，雙方還在商談之中，「現在並沒有定論。」

齊鵬飛：「閉關鎖港」必進死胡同
指張德江「發展論」具前瞻性 錯過國家發展快車後患無窮

齊鵬飛分析指，張德江委員長對港區委員們的講
話，既強調了多年來中央對港政策不會改變、人

大常委會決定不會改變等重要立場，同時還釋放了一些
新的思想和啟示。特別是重點強調了「發展」是當下香
港第一要務。這位專家指出，當下，香港所有的問題，
包括政制爭論、兩地矛盾等，很大程度上與回歸以後香
港發展出現問題和矛盾有很多關係。可以說，張德江首
次將「發展」放在前所未有的高度強調，是因為只有發
展才是解決這一切問題的關鍵所在。

政改成敗都要發展經濟
齊鵬飛說，張德江委員長如此說是為香港做一個更
長遠的考慮，具有前瞻性。解決發展問題就是要讓香
港盡快走上穩定繁榮的新路，找到新的經濟增長點，
找到新的助推力，找到重新確定經濟優勢、經濟價值
的定位。「也就是說，無論政改這一步邁出去還是邁
不出去，特區政府和香港同胞都要把注意力放在發展
上來。」
齊鵬飛分析，如此強調發展是因為現在香港與內地

的發展出現一個大變化，回歸前香港擁有經濟優勢，
內地則屬於發展中，但回歸以後情況已經發生改變，

內地高速發展，香港卻處於徘徊中。特別是中國制定
「十三五」規劃，各國都在爭相搭上中國高速發展的
快車。同樣，香港也應該在中國大的發展背景下尋找
自己的發展契機，找回自己的優勢。

背靠內地過去現在不變
「香港未來的出路並不是封閉性的，當下香港有些

人聲稱要『本土發展』，要搞一個自給自足不依靠內
地的『本土發展模式』，對香港來說，這肯定是死胡
同，香港過去經濟發展的關鍵就是內地因素、中國因
素，現在仍然是。」這位權威專家說：「可以說，在
中央全面改革的大戰略裡，香港如果找不到自己的定
位，搭不上這趟快車的話，那才是真正的後患無
窮。」 齊鵬飛認為，當下香港所存在的許多問題，
包括政改、兩地矛盾，都應該放在發展這個大框架下
來解決。

「佔」後應重建法治香港
齊鵬飛又指出，張德江在是次講話中還強調香港

「法治」，這是除了發展這一解決香港問題的核心之
外，解決問題的根本。「在中央四個全面部署下，香

港同樣應該找到自己的基本定位，特別是在『全面依
法治國』戰略下，香港應該同步建立法治香港，要依
法治港，依法施政。」他說，「佔中」對香港的法治
衝擊非常大，香港原來的法治優勢已經七零八落了，
現在要重拾法治信心，重建法治秩序。

香港文匯報訊（記者 馬靜 兩會報道） 中共中央政治局常委、全國人大常委會委員長

張德江日前出席全國政協港澳聯組會議並發表講話，其中提到「發展是港澳第一要

務」，要港澳背靠「國家大樹好乘涼」。著名港澳問題專家、全國港澳研究會副會長齊

鵬飛在接受本報專訪時表示，張德江強調「發展」具有很強的前瞻性，發展確是解決香

港目前一切問題的關鍵所在，無論政改如何，香港特區政府及民眾都應該盡快將重心轉

移到「發展」上來。他又說，香港經濟發展的關鍵依然是內地因素、中國因素，如果香

港搭不上國家發展快車，香港真的會後患無窮。

對港政策不變「8．31」無修改餘地
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）全國港澳研

究會副會長齊鵬飛昨日在接受本報訪問時表示，從全
國人大常委會委員長張德江日前對港區委員講話可以
看出，中央對港政策絕不會改變，人大常委會「8．
31」決定也沒有任何修改的餘地和空間。他並指出，
對於當前內地與香港之間的矛盾，中央也沒有持迴避
態度，而是「有什麼問題解決什麼問題」。
齊鵬飛指出，張德江委員長講話秉承其一以貫之的

原則，保持了過去對香港問題的基本態度。就目前香
港的政治形勢和政改問題，依然釋放出堅決維護全國
人大常委會決定，維護香港基本法權威，「8．31」
決定不會有任何修改餘地和空間，該決定奠定了香港
政改的憲制基礎，不會發生任何動搖。告誡香港一些
人士不要有任何幻想。

政改關鍵在立會
此外，張德江委員長講話透露出中央希望香港政改

成功，行政長官普選能夠實現的誠意和堅定信心，同
時亦強調當下政改關鍵在於立法會如何闖關。「可以
這麼認為，當下中央責任已經盡了，特區政府責任也
盡了，現在所有責任和壓力都落在立法會，香港能不
能走出這一步，最後是要原地踏步，還是要走向不可
測的政治前景，立法會需要負責任，極端反對派也要
從中掂出分量」。
齊鵬飛又指出，此次張德江委員長主動提到兩地關

係問題，這與近期兩地關係出現比較大問題，矛盾集
中暴露出來有一定關係。他說，張德江在講話中透露
出兩點意思：一方面，要重視，要正視，要面對，有

什麼問題解決什麼問題；另一方面，要明確不能將這
一問題「泛政治化。」要看到這個問題並不是簡簡單
單的兩地民眾矛盾，還有背後力量在裡頭，提醒各方
面在處理兩地問題要有政治意識，要看到背後離間兩
地的外來勢力。

需多認識「一國」
在這位專家看來，張德江委員長此次還重點談到了

「一國」以及「中央與特區關係」問題，希望香港方
面對此能有正確的認識，「特別重點強調了香港在國
家發展中是一個什麼樣的定位，在國家的憲制基礎裡
是一個什麼定位，中國內地基本政治制度、作為『一
國兩制』主體的『一國』的基本政治體制是什麼，運
作程序是什麼，這些認識都需要在香港加以強化。」

香港文匯報訊（記者 李望賢 兩會
報道）香港流感疫情今年以來已經造
成逾300人死亡，全國人大代表，中
國工程院院士鍾南山昨日專門針對港
媒關注的流感話題召開記者會，他表
示，和香港一些專家交換過意見，雖
然死亡人數看起來較高，但病死率並
沒有明顯提高，相信不會出現像沙士
一樣失控的情況。他還呼籲市民接受
活雞集中屠宰，盡量避免活雞交易。
鍾南山表示，近期造成死亡的流感

並非禽流感，主要是H3N2。世界衛
生組織每年都會根據發展周期預測做
疫苗，但今年的流感病毒發生了變
化，導致疫苗覆蓋範圍降低，往年接
種流感疫苗能夠覆蓋70%，今年只有
30%，所以有一些人即使接種了疫苗
仍然出現感染。

料下月疫苗仍具效用
他指與香港醫院的ICU等科室探討

過，往年染病進入ICU的死亡率為
50%，今年依然相似，並未發生變
化。他認為，在不能準確評估整體染
病基數下，不能判定疫情嚴重，但假
如流感高發，內地禽流感又高發，就
需要警惕，但目前暫未出現。對於4
月份的流感疫苗，鍾南山認為仍有效
用，是世衛根據新的預測做出的，不
能說完全沒效。

集中屠宰可控禽流感
此外，粵港飲食文化中熱衷購買活雞，鍾南山強

調，生雞交易有較高幾率令人感染禽流感，建議推
動活雞集中屠宰，冰鮮上市。他舉例說，近期有個
案為護校一名17歲女學生，之前沒有接觸活禽，放
假回家幫爸爸殺雞，過3天就得病，現在還在ICU
搶救，是個深刻教訓。他指出，沙士改變了廣東人
食用果子狸的飲食習慣，目前80%禽流感來自活雞
市場，應當改變習慣，持續推動集中屠宰，不應該
鼓勵活雞的市場交易。

治理霧霾10年可見效
內地霧霾污染成為今年全國兩會最受關注的話題

之一，鍾南山指出，目前雖然沒有直接研究表明霧
霾對人體健康造成影響，但有調查顯示，在2008年
奧運會期間空氣改善，對北京多名健康人士的監測
發現系列生物指標包括血壓、血小板功能等也有所
改善，而奧運會後空氣恢復以往水平，指標也恢復
到奧運前水平。他認為，雖然是短期的觀察，但也
反映一定的聯繫。
對於有人認為，中國治理霧霾需要30年左右時

間，鍾南山認為不用那麼長時間，全國共同努力10
年就夠。他指出，北京2008年奧運會和APEC期間
聯防聯動效果就很明顯，空氣短期內就有了巨大改
善，因此中國的霧霾治理，相信各個地區聯合行動
能夠較快見成效。
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■鍾南山呼籲粵港居民改變購買活雞
的習慣。 本報北京傳真

今年全國「兩會」與農曆
新年假期十分接近，一眾港
澳全國政協委員未過「新正
頭」，就已經要到北京出席
政協會議。昨日雖然是元宵
佳節，但政協委員早上要列
席十二屆全國人大三次會議
開幕式，下午亦要繼續進行
小組會議，審議全國政協工
作報告，甚為忙碌。

全國政協常委唐英年會後笑言，雖然元宵節都
要開會，但一早準備了晚上與太太郭妤淺吃飯，
原來唐太上月底已陪同丈夫上京，實行做「跟得
夫人」，相當甜蜜。

記者採訪「兩會」同樣忙碌，經常要在政協委
員下榻的北京貴賓樓飯店等待「扑咪」，貴賓樓
為慰勞傳媒，昨日向記者大派
湯圓送暖，認真有心思。

■記者 陳嘉洛 兩會報道
����

胡定旭倡善用港經驗降藥價
香港文匯報訊（記者 高麗丹 兩會報道）全國政協

常委、香港醫院管理局董事局原主席胡定旭，昨日在
聽完李克強總理的政府工作報告後，向本報記者表
示，近年來內地醫療改革力度很大，醫療保險覆蓋率
越來越高，公立醫院改革逐步完善，這些都做得很
好。但是不足之處是藥品價格太貴。他稱內地對藥品
價格管控力度不夠，沒有統一定價，香港則採取藥品
統一招標的方式，藥品價格相對較低。內地可借鑒香
港經驗，以降低醫療成本。
在回應是否應限制個人遊問題時，胡定旭表示，應

該區分對待。到香港的旅客問題不大，最主要的是要
限制水貨客。水貨客每天去香港買很多東西，進出香
港很多次，香港需要與深圳海關聯合打擊這些人。但
到香港的旅客，每年利用「一簽多行」，往返次數在
50次以下有3萬人，往返次數在50次以上的有1萬
人，這些人有的是嫌香港的房子比較貴，住在深圳。
有的是接送小孩上學。不應該限制這部分旅客出行。

林健鋒：水貨問題需慎研

全國政協委員、香港特區立法會議員林健鋒向本報
記者表示，限制個人遊與限制水貨客是不同的概念。
香港有賴於個人遊來推動經濟發展。現在的水貨客並
不都是內地人，還有一部分香港人也在做。他認為，
很多香港人也去深圳買東西，只罵來香港買東西的內
地人是不公平的。他稱：「大家都是一家人，應該坐
下來慢慢討論。」

唐唐攜妻上京度元宵
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■齊鵬飛指出，如果香港搭不上國家發展的快車會後
患無窮。 資料圖片

■崔天凱表示，不認為香港會有很多人支持「港獨」
這樣荒唐的主張。 資料圖片


